

Luther-Denkmal. Vor der Nordwand des Kirchturmes ist nach einem Entwurfe des verstorbenen Bildhauers Professor Lessing, Berlin, auf einem Dolomitsockel ein Luther-Denkmal aufgestellt worden. (Abb. 1220.) Die Gestalt ist in doppelter Lebensgröße aus Bronze gebildet. Der Guß wurde von H. Gladenbeck & Sohn ausgeführt. Die Ausführungskosten betragen 31 000 Mark.



Abb. 1220. Luther-Denkmal.

Sonnin-Denkmal. Die zweiarmige Freitreppe am Krakenkamp ist mit dem Pastorat durch einen loggienartigen Säulenbau, der sich in der Achse der unteren Treppenläufe entwickelt, in Beziehung gebracht worden. Im Innern dieses Säulenbaues ist zur Erinnerung an den Erbauer der abgebrannten Kirche ein Denkmal aufgestellt worden. (Abb. 1221.) Eine von breiter Basis aufsteigende Steinsäule trägt nach dem Entwurfe des Bildhauers Ulmer, Hamburg, einen das Modell der Kirche haltenden Genius aus Bronze. Die Vorderseite der Säule zeigt ein bronzenes Porträtrelief Sonnins, die Rückseite eine Inschrift, die des Schicksals der Kirche